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24 ОКТЯБРЯ состоится XI отчетно-
выборная конференция профсоюз
ной организации преподавателей и 
сотрудников ЛПИ, объединяющей 
в своих рядах более 7,5 тысячи чле
нов. Делегаты конференции избе
рут новый состав профкома, кото
рому предстоит работать в течение 
ближайших трех лет. 

Конференции предшествовали 
отчеты и выборы на фанультетах 
и в подразделениях института. В 
общей сложности прошли собрания 
в 225 профгруппах, избрано 30 
профсоюзных бюро, профсоюзный 
актив института составляет более 
800 человек. Отчеты и выборы по
казали возросшую активность чле
нов профсоюза, стремление трудо
вых коллективов активно работать 
над успешным выполнением исто
рических решений Х Х У И съезда 
КПСС, досрочно справиться с со
циалистическими обязательствами, 
принятыми коллективом института 
на 1986 год и всю X I I пятилет
ку в целом. 

В выступлениях членов профсою
за на собраниях, отчетах профбюро 
ясно прослеживается мысль, что 
важнейшей задачей нашей орга
низации в настоящее время явля
ется необходимость поднять ка 
новый уровень трудовую актив
ность студентов, преподавателей, 
служащих и рабочих института, 
всемерно крепить организован
ность, порядок, дисциплину и от
ветственность на своих рабочих 
местах. Каждый труженик, кто бы он 
ни был — студент или профессор, 
рабочий или служащий — обязан 
приложить максимум усилий для 
выполнения напряженных заданий 
пятилетки, увеличить личный вклад 
в общее дело и добиваться улуч
шения работы своих товарищей. 
Нигде не может и не должно быть 
иждивенческих, корыстных наст
роений. 

В материалах Х Х У М съезда КПСС 
отмечалась все возрастающая роль 
профсоюзов в нашем обществе на 
современном этапе развития нашей 
страны. Подчеркивалось, что, «бу
дучи самой массовой организацией, 
профессиональные союзы должны 

с высокой ответственностью вести 
работу по мобилизации трудящихся 
на выполнение народнохозяйствен-

.ных планов, развитию социалисти
ческого соревнования, укреплению 
дисциплины, повышению произво
дительности труда. С большей це
леустремленностью и настойчи
востью профсоюзы, их выборные 
органы призваны защищать закон
ные интересы трудящихся, забо
титься об охране труда и технике 
безопасности, о строительстве и рэ' 
боте оздоровительных, спортивных, 
клубных, детских учреждений, ак
тивнее участвовать в осуществлении 
социальной политики». 

Профком, совместно с адми
нистрацией института, выполняя 
постановление ХУ1(1 отчетно-вы
борной партийной конференции 
института (1985 г.), проводит боль
шую работу по решению целого 
комплекса социальных и экономи
ческих мероприятий в нашем инсти
туте. Эта работа проводится посто
янно с учетом перспективного плана 
социального и экономического раз
вития института до 2000 года, кото
рый ежегодно уточняется и допол
няется конкретным содержанием. 

«Для профсоюзов социальная 
политика, интересы трудящихся 
должны быть всегда на первом 
плане»,— говорилось в Политиче
ском докладе Ц К КПСС съезду 
партии. Это положение лежит в ос
нове профсоюзной работы в инс
титуте. 

В профсоюзных организациях 
подразделений института активно 
прошло обсуждение проекта Ц К 
КПСС «Основные направления пе
рестройки высшего и среднего спе
циального образования.в стране». 
В центральные органы направлены 
наши конкретные предложения по 
дальнейшему совершенствованию 
учебно-воспитательной и научной 
деятельности в институте, по изме
нению структуры ректората, фа
культетов и кафедр. Коллектив инс
титута настойчиво ищет пути даль
нейшего повышения эффективнос
ти и интенсификации учебного 
процесса, внедрения результатов 
научных исследований в производ

ство. Особую заботу наш коллек
тив проявляет к проблемам неук-< 
лонного повышения научного уров
ня и педагогического мастерства 
преподавателей, подготовке спе
циалистов высшей квалификации. 
На профсоюзных собраниях коллек
тивов была подчеркнута необходи
мость еще настойчивее и энергич
нее продолжать эту работу. 

Профком ЛПИ придает большое 
значение дальнейшему совер
шенствованию использования Зако
на о трудовых коллективах в под
разделениях института, который 
расширит демократические прин
ципы и права коллективов, повы
сит роль и ответственность общих 
собраний в решении насущных 
проблем жизни и деятельности 
кафедр, факультетов, подразделе
ний института. 

Сейчас к работе в профсоюзных 
организациях института придут но
вые люди. Задача профкома инс
титута, профбюро факультетов и 
подразделений — в самый корот
кий срок научить новых профсоюз-
нмх активистов методам и формам 
профсоюзной работы в новых усло
виях всенародной перестройки. От 
знания, творческой активности, бое
витости и напористости профсоюз
ного актива будет зависеть успех 
общего дела. 

24 февраля 1987 года в Москве 
откроется очередной ХУ111 съезд 
профессиональных союзов СССР. 
Активная подготовка к съезду ста
нет для нашей организации новым 
важным шагом в развитии проф
союзной демократии, повышении 
трудовой активности членов проф
союза, будет способствовать ус
пешному решению задач, постав
ленных Х Х У И съездом КПСС. 

Ю. КОНОНОВ, 
заместитель председателя 
профкома, доцент, к. т. н. 

ДРУГИЕ МАТЕРИАЛЫ, ПОСВЯ
ЩЕННЫЕ XI ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ 
П Р О Ф С О Ю З Н О Й КОНФЕРЕНЦИИ, 
ЧИТАЙТЕ НА 2—4-й СТР. НОМЕРА. 

ПРАВО НА СЧАСТЛИВУЮ ЮНОСТЬ Быть! 
КОНСТИТУЦИЯ (Основной 

Закон) СССР предоставляет 
каждому гражданину нашей 
страны право на труд, образо
вание, отдых, охрану здоровья. 

Главной обязанностью студен
тов в вузе является их учеба. 
За правильной организацией 
учебного процесса следит учебно-
методическая комиссия профко
ма студентов. Сейчас, в связи с 
перестройкой высшей школы, 
эта комиссия проводит большую 
работу на факультетах по совер
шенствованию учебного процес
са, поиску новых путей повы
шения качества знаний, полу
чаемых нами в институте. 

В Конституции СССР записа
но: «Гражданин СССР' имеет 
право на жилище. Это право 
обеспечивается развитием госу
дарственного и общественного 
жилищного фонда». Более семи
десяти процентов студентов ЛПИ 
проживают в общежитиях, и 
поэтому особое внимание и по
стоянную заботу профком сту
дентов обращает на студгородок. 

На сегодняшний день уже все 
корпуса приняты на социалис
тическую сохранность. А что 
значит для нас социалисти
ческая сохранность? Это тч>1сячи 
сэкономленных рублей, которые 

можно израсходовать на приоб
ретение новой мебели и обору
дования учебных комнат и 
красных уголков, покупку 
культ- и спортинвентаря. Со 
своей стороны и профком студен
тов стал выделять дополни
тельные средства для поощрения 
лучших корпусов. Так, в про
шлом году приобретена музы
кальная аппаратура для 11, 5-а 
корпусов, израсходовано более 
800 рублей на покупку спор
тивного инвентаря. 

Общежитие должно стать род
ным домом для политехников, 
и об этом заботятся профком 
студентов и студсоветы корпу
сов. Летом по инициативе проф
кома организуются бригады, 
которые при большой поддерж
ке АХЧ занимаются косметиче
ским ремонтом общежитий. А 
сейчас благодаря помош^^ наших 
административно-хозяйственных 
служб в некоторых корпусах 
студенты получили возможность 
самим ремонтировать комнаты, 
ребята становятся настоящими 
хозяевами своих общежитий. 

Большое внимание профком 
уделяет отдыху студентов. Всем 
известны два прекрасных лагеря 
нашего института — «Южный» 
на берегу Черного моря, где в 

этом году отдохнули 1100 сту
дентов, и «Северный» в Карелии, 
на берегу живописной Вуоксы. 
В этом году за организацию 
оздоровительно-спортивной ра
боты ЛПИ получил Красное зна
мя и занял 1" место во Все
союзном смотре-конкурсе. 

Кроме того, политехники име
ют возможность отдохнуть в пан
сионатах и домах отдыха, посе
тить спортивные лагеря политех
нических институтов других 10-
родов. Зимой профкомом студен
тов организуются лагеря отдыха 
на турбазах Ленинградской об
ласти, устраиваются поездки в 
Москву, Каунас, Таллин, Ригу. 
Только за минувшую зиму таким 
образом отдохнули 600 человек. 

Для студентов всегда широко 
раскрыты двери санатория-про
филактория ЛПИ. Более 1800 
человек отдыхают за 14 смен в 
профилактории, постоянно зани
мающем призовые места в смот
рах-конкурсах по Ленинграду и 
Российской Федерации, 300 че
ловек в году пользуются дие
тическим питанием, большую 
часть которого оплачивает проф
ком. 

Спорт обеспечивает здоровье 
человека и его гармоничное раз
витие. Уже почти. 7 лет студен

ты всех пяти курсов ЛПИ зани
маются физкультурой. В этом го
ду лучшими спортивными груп
пами были признаны гр. 537/^; 
444/2; 535/4. 

Не забывает студенческий 
профком и о культурной жизни. 
В нашем институте хорошая 
художественная самодеятель
ность, которая получает заслу
женное признание не только в 
Ленинграде, но и за его преде
лами, в том числе и за рубежом. 
В общей сложности художест
венной самодеятельностью зани
маются около 2000 политехни
ков. Большой интерес вызывают 
факультетские праздники и фес
тивальные вечера, многим запом
нились общеинститутские меро
приятия, которые проводились 
во Дворце молодежи. Вопросы 
организации культурного досуга 
находят постоянную поддержку 
нашего профкома. Студенче
ский профком стремится спо
собствовать соблюдению всех 
прав, предоставленных нашим 
студентам, как и всему совет
скому народу. Конституцией 
СССР. 

в. ХОДЫРЕВ, 
председатель профкома 

студентов 

Все понимаю: 
сумрачный век. 

Запад с Востоком 
сшибаются лбами... 

Так неужели я, 
человек. 

Должен 
от страха 

лязгать зубами? 
Многие — к нам 

норовили на пир 
Мнимой победы: 

или на или... 
И, отвергая 

предложенный мир. 
Без головы 

впопыхах уходили. 
Время 

еще не сказало 
свое 

Грозное слово — 
каждому в темя, 

Чувствую 
сердцем: 

из соловьев, 
А не из пушек 

рождается 
время. 

Или на или? 
Быть иль не быть? 

Древняя формула, 
как назиданье. 

Нет, ' 
не могу я 

о ней позабыть. 
Д а ж е 

любимой 
назначив 

свидание! 

В. ПРИХОДЬКО 



ПОЛИТЕХНИК №26 

Желаем делегатам XI отчетно-выборной конференции профсоюзной 

Роль трудового соперничества 
ОСНОВНЫМИ задачами коллектива ин

ститута являются повышение качества подго
товки специалистов, совершенствованне учеб
но-методической и воспитательной работы, 
повышение эффективности научных исследо
ваний. В решении этнх задач важная роль от
водится профсоюзной организации, которая 
призвана сплотить трудовой коллектив и нап
равить его деятельность на достижение ко
нечного результата. 

Одним из действенных инструментов, с 
помощью которого профсоюзная организа
ция осуществляет эти функции, является со
циалистическое соревнование. Поэтому уси
лия профкома были направлены на совер
шенствование стиля и методов организации 
соревнования, структуры плановых заданий и 
характера планирования основных показате
лей работы подразделений. Так, с января 
1985 года введено новое положение о сорев
новании общеинститутских кафедр, которое 
более объективно учитывает специфику со
ревнующихся подразделений, предоставляет 
им в соревновании равные возможности. Для 
всех кафедр и факультетов ежегодное пла
нирование «от достигнутого» постепенно вы
тесняется стабильными плановыми заданиями 
на пятилетку, включенными в план социально-
экономического развития института. Такая 
плановая политика позволит подразделениям 
самим определить стратегию своего развития, 
сосредоточить усилия ка главных направле
ниях. Идя навстречу пожеланию трудового 
коллектива института, профком в начале ны
нешнего года подвел итоги соревнования под
разделений не только за истекший год, но и 
в целом за XI пятилетку. Это позволило выя
вить передовые коллективы, стабильно доби
вающиеся высоких результатов. Такими кол
лективами стали: механико-машинострои
тельный факультет, кафедры машин и техно
логии обработки металлов давлением, метал
ловедения и деталей машин, отдел главного 
энергетика, патентный, методический и плано
во-финансовый отделы, криогенная лабора
тория. / 

Хороших успехов добился коллектив ин
ститута в межвузовском соревновании: третий 
год подряд нам присуждено первое место 
с^ёди группы технических вузов Ленингра
да, а по итогам последнего года XI пяти

летки — второе место среди вузов СССР. 
Важным направлением в работе профкома 

является воспитательная работа в коллекти
вах, проводимая в рамках организации дви
жения за коммунистическое отношение к 
"СРУДУ- В настоящее время в этом движении 
участвуют свыше 1700 сотрудников института. 
Звание ударника имеют 1230 человек; 19 
бригад, лабораторий и отделов удостоены 
звания «Коллектив коммунистического тру
да», в том числе такое крупное структурное 
подразделение, как фундаментальная биб
лиотека. Наряду с библиотекой эта работа хо
рошо поставлена в профбюро НИЧ, эксплуата
ционно-технического участка, управления. На 
факультетах движение за коммунистическое 
отношение к труду, прямо скажем, разверну
то не столь широко, как в производственно-
хозяйственных подразделениях. Лучше дру
гих оно • проводится на ЭнМФ, М М Ф , ГТФ, 
ЭлМФ. На других факультетах этому вопросу 
уделяется недостаточное внимание. 

Профсоюзный комитет принимает непо
средственное участие и в решении задач, свя
занных с учебным процессом — таких, как по
вышение квалификации преподавателей, рас
пределение учебной нагрузки, организация 
учебного процесса и повышение качества 
подготовки специалистов, организация проф
ориентационной работы с будущими абиту
риентами и их приема в институт. 

Не менее важной стороной деятельности 
коллектива института является научно-иссле
довательская и опытно-конструкторская рабо
та наших ученых, направленная на повыше
ние эффективности труда и общественного 
производства, экономное использование ре
сурсов, улучшение качества продукции. В на
шем институте объем НИР составляет свыше 
20 млн. рублей в год, успешно ведутся ра
боты в плане территориально-отраслевой 
программы «Интенсификацня-90», внедряют
ся в производство ковые технологические 
решения. Вместе с тем необходимо найти 
резервы для дальнейшего увеличения объе
мов и повышения эффективности научных 
исспедований, более активного вовлечения 
научного потенциала высшей школы в реше
ние актуальных народнохозяйственных задач. 

А. БОЙКОВ 

Воспитание гражданственности 
На разных этапах развития нашего государ

ства перед профсоюзами вставали различные 
задачи, менялись формы их работы, но всег
да оставалось неизменным ее основное со
держание — быть ленинской школой вовле
чения и обучения, школой управления и хо
зяйствования, школой коммунизма. 

Вывод, сделанный ХХУМ съездом лартии о 
том, что идеологическая, воспитательная, 
пропагандистская работа выдв>1гается теперь 
на первый план, имеет для профессиональ
ных союзов принципиальное значение. 

Основу идейно-воспитательной работы 
профкома составляет пропаганда револю
ционных, боевых и трудовых традиций совет
ского народа, с этой целью проводились по 
факультетам и подразделениям экскурсии по 
ленинским местам, «Героическая оборона 
Ленинграда в годы Великой Отечественной 
войны», по историческим местам Ленинграда, 
Ленинград в XII пятилетке. В них в течение 
10 месяцев приняли участие более 800 чело
век. 

В туристских поездках по городам и досто
примечательным местам СССР в 1986 году по
бывали 535 сотрудников института, 250 путе
вок было приобретено профкомом на «Лыж
ную стрелу». 

Выполняя постановление ЦК КПСС «О ме
рах по улучшению использования клубных уч
реждений и спортивных сооружений», проф
ком института усилил связь с Домом ученых в 
Лесном и клубом ЛПИ. Это позволило не толь
ко шире использовать старые формы идейно-
воспитательной работы — такие, как встречи 
за «круглым столом» с втеранами войны и 
труда, творческие встречи в деятелями театра 
и кино, но и организовать лекторий: «Пропа
ганда и изучение материалов ХХУИ съезда 
КПСС», «Мир глазами ученого», «Интенси
фикация-90», вводить новые формы в куль
турно-массовой работе — клуб трезвости, 
клуб для женщин «Нюанс», клуб любителей 
театра, клуб любителей книги, клуб «Наш 
сад». 

950 сотрудников нашего института, являются 
слушателями университета культуры, универ
ситета медицинских знаний. 

Тесная связь с Домом ученых позволяет 
широко использовать факультетам и подраз
делениям института такую форму работы с 
сотрудниками, как день коллективного отды

ха, «В Дом ученых всей семьей», вечера для 
победителей социалистического соревнова
ния. Такие факультеты, как физико-механи
ческий (культорг Л. Исаева), электромехани
ческий (культорг И. Сайкина), ФЭУП (культорг 
Е. Зино), ГТФ (культорг В. Цепилов) и АХО 
{культорг Н. Демидова), — самое активное 
участие принимали в этих вечерах. 

Большая работв проводится по сбору 
средств в Фонд мира. Так, в текущем году в 
Калининское отделение Госбанка ЛПИ на 
расчетный сче г было переведено 10 тыс. 560 
руб. 

Активное участие в культурно-массовой 
работе принимают выпускники факультета 
общественных профессий, более 65 чело
век занимаются и руководят коллективами 
художественной самодеятельности при клубе 
ЛПИ. 50 выпускников школы молодого лек
тора закреплены за общежитиями нашего ин
ститута для проведения пропагандистской ра
боты. Факультеты ГТФ, ММФ, ФТК, ФЭУП ор
ганизовали наставничество опытных лекторов 
над молодыми. К работе успешно привле
каются преподаватели факультета общест
венных наук. 

Формированию нового человека, патрио
тическому его воспитанию, росту духовной 
культуры советских людей, развитию их спо
собностей и талантов посвящен II Всесоюз
ный фестиваль смотра народного творчест
ва, который проводится в честь 70-летия 
Великой Октябрьской социалистической ре
волюции (музыкально-конкурсной прог
раммой «Широка страна моя родная» от
крывает тему фестиваля клуб ЛПИ, в прог
рамме примут участие 100 сотрудников ин
ститута). Широкую фестивальную программу 
готовит и Дом ученых в Лесном: это недели 
революционной славы, тематические вечера, 
устные журналы, встречи поколений, вечера 
революционной романтики, выставки показа
тельных работ сотрудников института, зани
мающихся в прикладных кружках Дома уче
ных. 

Вся культурно-массовая работа направлена 
на максимальную реализацию творческих 
возможностей каждого человека. 

А. ШАФХИД, 
председатель культмассовой 

комиссии профкома 

Поступило заявление... 
фоте ПРОФКОМ института систематически прово

дит работу по вопросам труда рабочих, служа
щих, преподавателей. Эти вопросы выносятся 
на обсуждение на заседания профкома или его 
президиума с докладами администрации ин
ститута. Среди рассмотренных в 1986 году от
метим доклад декана ЭлМФ и председателя 
профбюро о нормировании труда преподавате
лей, распределении численности и штата на 
ЭлМФ; доклад начальника отдела кадров А. Ф. 
Запутряева о проекте правил трудового внутрен-, 
него распорядка в соответствии с Законом о тру
довых коллективах. В институте используется 
доплата ряду категорий сотрудников за сов

мещение профессий, расширение зоны обслужи
вания. П»> инициативе профкома ректором ин
ститута было проведено совещание, где были 
даны необходимые разъяснения и указания по 
порядку оформления представлений на доплату. 

Указанная сторона работы профкома вытека
ет из права профсоюзной организации на кон
троль деятельности администрации по вопросам 
труда и заработной платы. Профком использует 
это право также при рассмотрении заявлений, 
жалоб сотрудников, поданных в комиссию трудо
вых споров, в профком института. В среднем 
за год поступает 20—30 письменных заявле
ний по трудовым спорам. 

В нашей работе есть, конечно, немэлые труд
ности и недостатки. Справедливые нарекания в 
•адрес комиссий вызывает то, что не удается иног
да рассмотреть вопрос в. установленные сроки. 
Сказьшается здесь разбросанность подразделе
ний по корпусам, ограниченность телефонной 
связи, есть и организационные трудности, в част
ности отсутствие в профбюро факультетов и под
разделений комиссий труда и заработной 
платы. Целесообразно создать такие комис
сии в крупных подразделениях или возложить 
их функции на производственные комиссии 
профбюро. 

Ф. ВАСИЛЬЕВ, 
председатель комиссии 

труда и зарплаты профкома 

«БЕДЫ» С ОБЕДАМИ 
СОВЕРШЕННО очевидно, что 

организация общественного пи
тания в институте заметно 
ухудшилась. Беды начались с 
апреля 1985 года. Начиная с это
го периода по февраль 1986 
года в «основной» нашей сто
ловой № 33 сменилось три ди
ректора... 

Нынешний директор А. П. 
Мазин до своего назначения 
на пост директора не имел 
практики работы на объекте с 
о б о р о т о м 150—190 тыс. рублей 
в месяц, да еще обремененном 
большим количеством филиа
лов (столовые Д о м а ученых 
№ 103, кафетерий, магазин 
кулинарии) и буфетов (главное 
здание, химкорпус, г и д р о к о р 
пус, корпус № 3 и другие). 
Здесь требуется руководитель 
с задатками энергичного орга
низатора, у м е ю щ и й работать 
с большим количеством людей. 
К сожалению, таких качеств у 
А. П. Мазина пока не прояви
лось. Вместо того, чтобы энер
гично взяться за дело, ок за
тормозил принятие на свою ма
териальную ответственность 

имеющегося технологического 
и холодильного оборудования, 
среди которого до 80 процен
тов титанов не работали, 14 еди
ниц холодильного оборудова
ния надо срочно заменять. В 
результате таких действий не 
было возможности оплатить че
р е з бухгалтерию института 
приобретение нового обору
дования еще в мае этого года, 
а теперь его приобретение 
вообще стало под вопрос до 
конца года. 

Несмотря на неоднократные 
настойчивые просьбы и требо
вания со стороны комиссии об
щественного контроля (КОК), 
А. П. Мазин так и не составил 
продуманный график развоза 
продукции по филиалам и бу
фетам. Ввиду этого п р о ф к о м 
института не может предъявить 
никаких претензий к админи
страции ЛПИ по своевремен
ному завозу продукции и от
к р ы т и ю буфетов. Беды сотруд
ников и студентов с обедами 
стали постоянным явлением, 
а иногда и неразрешимой 
проблемой. 

А. П. Мазин за полгода так 
и не издал приказа по сто
ловой № 33, регламентирующе
го обязанности должностных 
лиц, и очень затруднительно 
предъявлять какие-либо требо
вания к рабочим столовой по 
выполнению ими своих обязан
ностей, поскольку никто не 
знает, за что отвечает персо
нально. 

Наконец, совершенно не
удовлетворительно поставлено 
дело со своевременным снаб
ж е н и е м столовой продуктами 
и полуфабрикатами, что приве
ло к невыполнению плана по 
собственной продукции, сниже
н и ю ассортиментного мини
мума и качества приготав
ливаемых блюд. 

Не лучше обстоит дело и со 
столовой № 31 (на ул. Хлопина), 
которая месяц не работала 
из-за отсутствия... зав. произ
водством. Дважды ее закрыва
ла СЭС из-за грязи и различных 
неисправностей оборудования. 
Представители К О К не раз уста
навливали факт недовыдачи 
кладовщицей Н. В. Холодовой 

продуктов, однако никаких мер 
не принято! 

И все эти «беды» существуют 
на фоне отличной организа
ции работы, например, столо
вой ЛЭТИ, куда для ознакомле
ния с опытом работы ездили 
п р о р е к т о р по АХР Ю. М. Ива
нов и директор столовой № 33 
А. П. Мазин. Там всегда боль
шое разнообразие ассортимен
та, ежедневно приготовляются 
блюда национальной кухни, есть 
постоянный штат ремонтников, 
оперативно устраняющий не
исправности технологического 
и холодильного оборудования, 
водопровода, канализации и 
вентиляции. У нас же в сто
ловой № 33 три с половиной 
месяца нет горячей воды. 

О всех недостатках, выска
занных в адрес директоров 
столовых № 31 и 33, неодно
кратно сообщалось директору 
Калининского треста столовых 
В. М. Хоханову. По нашей ини
циативе организовались сове
щания у проректора по АХР 
Ю. М. Иванова, но д о л ж н о г о 
эффекта не имели. 

Несколько лет подряд не 
приобретается новое обору

дование, особенно для пере
оснащения буфетов. Из года в 
г о д не выполняются планы по 
косметическому ремонту поме
щений общественного питания, 
капитальному ремонту водо
провода, канализации, горячего 
водоснабжения, вентиляции. 
И сейчас, например, находятся 
в аварийном состоянии два 
варочных котла из четырех в 
основной столовой № 33, надо 
принимать срочные м е р ы , но 
проходит день за днем и не 
видно конца и этим «бедам»... 

По примеру Калининского 
треста столовых администрация 
ЛПИ занялась чехардой с по
мощниками проректора по 
АХР. Дело дошло до того, что 
на эту должность назначили 
тов. Соколова, который занялся 
только бумажными делами и 
практически ничего не делал 
по организации общественного 
питания. 

Нынешний п о м о щ н и к прорек
тора по питанию Б. Е. Замощ, 
судя по всему, обладает дол
ж н ы м и данными, чтобы нала
дить техническое обеспечение 
общественного питания в ин
ституте. Но если наши р у к о -
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организации преподавателей и сотрудников успешной работы! 

Кому нравится болеть? 
в СООТВЕТСТВИИ с Основами законодательства СССР все ра

бочие и служащие подлежат социальному страхованию, и осуще
ствляется оно полностью за счет государственных и общественных 
средств без каких-либо вычетов из заработной платы. Эти сред
ства представляются в виде различных денежных выплат: пособия 
по временной нетрудоспособности, оплата очередных отпусков, 
социальное обеспечение и других. 

На выплату пособий по временной нетрудоспособности только 
за 1984—1986 годы выплачено 1,33 млн. рублей. За первое полу
годие 1986 года по этой статье расходов выплачено более 
319 тысяч рублей. 

В соответствии с комплексной целевой программой «Здоровье» 
предусматривается снижение заболеваемости с временной утратой 
нетрудоспособности к 1990 году не менее чем на 10—15 процентов, 
трудовых потерь по уходу за больными — на 15—20 процентов. 

Анализ заболеваемости и возможности снижения показателя 
временной нетрудоспособности в институте рассматриваются на 
заседаниях профбюро подразделений и профкома института. 
Разработан план оздоровительных мероприятий и осуществляет
ся контроль за его реализацией, заслушиваются отчеты 
подразделений с наиболее высоким показателем нетрудоспособ
ности. Заболеваемость в первом полугодии 1986 года снизилась на 
12 процентов. 

Анализ заболеваемости по видам позволяет констатировать, что 
на первом месте стоят — уход за больным (578,2 раб. дня), ост
рые респираторные инфекции (100,9 раб. дня) и гипертоническая 
болезнь (60,53 раб. дня). В первом полугодии 1986 года Показатель 
временной нетрудоспособности составлял 490, 125 раб. дня. Очень 
высокий показатель заболеваемости на ГТФ (309,4 раб. дня), 
ЭнМФ (258,9 раб. дня). Администрации и профбюро этих под
разделений" необходимо в кратчайший срок рассмотреть вопрос о 
возможности снижения заболеваемости в подразделениях и при
нять эффективные меры: провести проверку выполнения комплекс
ного плана оздоровительных мероприятий, проверку готовности 
помещений к зимнему сезону, эффективность работы вентиляции, 
принять все меры по нормализации температурного режима. 

Одно из направлений в предупреждении и лечении различных 
заболеваний прина,длежит санаториям-профилакториям, где со
трудники без отрыва от трудовой деятельности обеспечиваются 
комплексным санаторным лечением. Санаторий-профилакторий 
ЛПИ им. М. И. Калинина расположен в 500—800 м от института 
в одном здании с поликлиникой и больницей. Его «мощность» -
130 человек в смену, из них 30 амбулаторных. 

Санаторий-профилакторий работает по непрерывному графику, 
что позволяет организовать 14 смен в году. В течение года про
водятся профильные смены по группам заболеваний: сердечно
сосудистой системы, органов дыхания, желудочно-кишечного 
трак,та, нервной системы и другим, с учетом сезонности обостре
ния хронических заболеваний. 

Все путевки в санаторий-профилакторий ЛПИ им. М. И. Калини
на продаются по льготной цене (20 процентов — бесплатно). 

По итогам работы за 1984 год санаторий-профилакторий ЛПИ 
им. М. И. Калинина занял 2-е место среди санаториев-профилак
ториев Ленинградской области и I место среди студенческих 
профилакториев Ленинграда. 

Необходимо отметить недостаточную активность лечения в са
натории-профилактории преподавателей и сотрудников. Это объ
ясняется в первую очередь плохой пропагайдно-разъяснительной 
работой, которую ведут в своих подразделениях члены профбюро. 

Нужно учитывать, что оздоровительная работа, проводимая са
наторием-профилакторием, способствует сниЖ1'нию обострений 
хронических заболеваний, а также заболеваемости в целом по ин
ституту. / 

М. ВАСИЛЬЕВА, 
зам. председателя 

профкома! 

К О М И С С И Я содействия 
семье и школе имеет постоян
ный контакт с базовыми шко
лами № 7 1 , 121, 470 и комиссией 
по делам несовершеннолетних 
РУВД Калининского района, 
проводит большую работу по 
повышению педагогической 
культуры родителей. С этой 
целью у ж е на протяжении, 
ряда лет организован цикл лек
ций под о б щ и м названием 
«Воспитание в семье». Для чте
ния лекций привлекаются спе
циалисты: кандидат педагоги
ческих наук Л. Я. Верд — с во
просами о взаимоотношении 
родителей с детьми в семье, 
кандидат медицинских наук 
А. А. Поппе — с лекциями 
о неврозах детей раннего воз
раста, инспектор комиссии по 
делам несовершеннолетних 

О. В. Овчинникова — с лекция
ми о профилактике правона
рушений среди подростков. 
Лекции, как правило, бывают 
очень интересными, с яркими 
примерами из повседневной 
жизни. Желающие могут полу
чить консультации по интере
с у ю щ и м их вопросам. 

Х о р о ш у ю работу на факуль
тетах проводят Е- О. Кучу-
мова (ФТК), О. В. Привалова 
( Ф М Ф ) . Но, с другой стороны, 
порой бывает очень обидно, что 
желающих слушать эти лекции 
оказывается мало, а это недо
работка «детских» уполномочен
ных на факультетах, которые 
плохо работают с родителями. 

Особую заботу К С С Ш прояв-

Руку ПОМОЩИ семье 
ляет к организации отдыха де
тей в зимний и летний периоды. 
Работа по организации отдыха 
в пионерском лагере «Алые 
паруса», не будет преувели
чением сказать, проводится 
круглый год. Детей сотрудни
ков института пионерского воз
раста, то есть с 1 по 7-й классы, 
— 2147 человек. Вместимость 
нашего пионерского лагеря... 
270 человек. Как видно из не
сопоставимых цифр, вопрос о 
настоятельной необходимости 
строительства хотя бы еще двух 
спальных корпусов давно на
зрел. 

В этом году для успешного 
отдыха детей администрацией 
института была проведена боль
шая подготовительная работа. 
Это и сооружение теплицы, 
в которой наши дети могли про
водить занятия к р у ж к а «Юный 
натуралист». Оборудованы тех
нические к р у ж к и : «Умелые 
руки», радиотехнический. С 
особой гордостью хочется от
метить организацию и работу 
к р у ж к а информатики и фото
к р у ж к а . Ребята научились де
лать м я г к у ю игрушку, связать 
салфетку маме в подарок или 
создать цветок из маленьких 
кусочков ткани. Хорошо пора
ботала библиотека с к н и ж н ы м 
фондом из Дворца культуры 
работников просвещения, про
ходили встречи с писателями 
и интересные беседы. Школь

ники занимались с п о р т о м , стали 
еще более ловкими, сильными, 
закаленными. 

Хочется отметить и поблаго
дарить за х о р о ш у ю работу пе
дагогический состав пионер
с к о г о лагеря. Вожатые и вос
питатели окружали детей вни
манием и заботой, интересно 
и весело проводили с ними за
нятия. Многие дети со слезами 
на глазах расставались после 
окончания смены со своими 
друзьями-вожатыми. 

Не остается без внимания 
К С С Ш вопрос отдыха родите
лей с детьми в семейных ба
зах отдыха. В недалеком буду
щ е м семейные базы предпола
гается организовать на терри
тории Ю ж н о г о лагеря и в по
селке Лисий Нос. 

Большую работу еще пред
стоит сделать. Д о сих пор детям 
негде играть в плохую погоду. 
Для этой цели будут выстроены 
павильоны с игровыми площад
ками. Предполагается сделать 
навес над теннисными столами. 
А установка нового павильона 
на территории лагеря даст воз
можность перевести лагерь ле
т о м в лагерь санаторного типа, 
что даст возможность нашим 
детям не только хорошо от
дохнуть, но и подкрепить свое 
здоровье. 

Комиссия содействия 
семье и школе 

«СИЛЬНЫЙ п о л » - в СТОРОНЕ? 
К ЛЕТУ 1986 года наш лагерь 

был подготовлен хорошо. Так 
что у нас, вожатых, было беспо
койство только за то, чтобы 
как м о ж н о полнее использовать 
все, чем располагали ' «Алые 
паруса»: к р у ж к и , гимнасти
ческий г о р о д о к , спортсекции 
и многое-многое другое. 

С первого же дня настрой 
был боевой. Лето, что назы
вается, «раскрутили», но без 
трудностей и препятствий ни
какая деятельность не обхо
дится. 

Были они и у нас. Малое 
количество звукопроизводящей 
и усилительной аппаратуры, 
к тому ж е не новой, хоть и под
держивалось в рабочем состоя
нии радистом и вожатыми, но 
иногда ставило под угрозу сры

ва задуманные мероприятия. 
Да и на отрядных «огоньках» 
закрытия смен на нее всегда 
была очередь. М о ж е т , радио
физики нам помогут? Им это 
нетрудно. В принципе любая 
кафедра института м о ж е т ока
зать лагерю помощь по своему 
профилю. Свои ведь дети, не 
чужие... 

Самая большая забота у нас 
всегда — это педсостав. Точнее: 
парни. Их сейчас и так в инсти
туте мало, да и на нашу работу 
они попросту не обращают вни
мания. Где вы, ребята? Воспи
тание, да даже просто обще
ние с новым поколением — это 
интересно. Это очень нужно. 
И это очень ответственно. Д е 
вушкам с их «очаровательным 
легкомыслием» этого бывает 

не понять. А как нужны отряду 
волевые, заботливые, работя
щие, умные м у ж с к и е р у к и ! 
Особенно для мальчишек — 
они не должны вырасти сла
быми, безвольными, несамо
стоятельными, значит — этому 
надо учить! 

О хорошем и д о б р о м в на
шем лагере м о ж н о говорить 
м н о г о и долго. 

М ы надеемся (и приложим 
для этого все усилия), что в на
ш е м коллективе появятся новые 
вожатые. Надеемся, что впредь 
у нас не будет разногласий! А 
работа наша останется такой ж е 
интересной и нужной стране, 
ее будущему. 

П. НОВОПАШЕННЫЙ, 
С. М У Р А Ш К О , 

студенты-вожатые 

водители ие примут кардиналь
ных мер п р е ж д е всего к созда
н и ю специальной бригады ре
монтников, не обеспечат по
лучение нового торгового обо
рудования, то и он ничего су
щественного сделать не смо
жет. 

В заключение следует ска-
"эать и о работе профсоюзных 
органов по контролю за обще
ственным питанием. Здесь тоже 
далеко не все в порядке. И 
п р е ж д е всего упрек приходится 
делать в адрес п р о ф б ю р о фа
культетов, подавляющее боль
шинство которых не уделяет 
д о л ж н о г о внимания качествен
ному и своевременному подбо
ру членов группы обществен
ного контроля (ГОК), не контро
лирует повседневную их ра
боту. В результате очень многие 
г р у п п ы или не укомплектова
ны, или имеют в своем со
ставе «балласт» в виде сотруд
ников института, не желающих 
по-настоящему работать в сфе
ре общественного контроля. 
Особенно ненормальное поло
жение создалось с ГОК Ф М е т Ф , 
подведомственные группы об
щественного контроля к о т о р о 

го в химкорпусе и столовой 
№ 31 у ж е больше года прак
тически числятся лишь на бума
ге. Наконец, имеют место упу
щения в работе КОК. Во-пер
вых, давно пора поставить во
прос на более принципиальную 
партийную основу об ответ
ственности коммунистов в 
п р о ф б ю р о факультетов за орга
низацию работы их ГОК. Во-

' вторых, комиссии общественно
го контроля п р о ф к о м а надо 
проявить больше настойчивости 
в обеспечении выполнения 
многих очень хороших и де
тально разработанных реше
ний и постановлений, а не за
ниматься статистическими под
счетами количества выполнен
ных и невыполненных пунктов 
этих документов, решительно 
использовать все пути и кана
лы, все возможности общест
венного и административного 
воздействия на лиц, не выпол
няющих свои должностные 
обязанности по постоянному 
совершенствованию обществен
ного питания в институте. 

Б. ПАНТЕЛЕЕВ, 
член К О К профкома 

сотрудников 

О проблемах быта 
«...для профсоюзов социальная политика, 

интересы трудящихся должны быть всегда на 
первом плане. В этом, собственно, и состоит 
основной смысл их деятельности». Эти слова, 
прозвучавшие в Политическом докладе ЦК 
КПСС Х Х У П съезду партии, подразумевают 
инициативу, настойчивость, деловитость и 
принципиальность профсоюзов в решении сто
ящих перед ними задач. Жилищно-бытовая 
комиссия перестроила свою работу в этом 
направлении еще в 1984 году. Она стала не 
только участником распределения материаль
ных благ, но заняла активную позицию в удо
влетворении запросов трудящихся. Комис
сия выступила инициатором создания гараж
ной стоянки, активно работала по ее орга
низации и становлению, и уже в этом году око
ло 80 сотрудников получили место для гара
жей. В этом ж е году предполагается увеличить 
число мест до 120. 

Ведется постоянная работа по расширению 
существующих садоводств. Особый интерес 
сотрудников вызывает, конечно, садоводство 
«Дружное». Надеемся, что в этом году вопрос 
о его расширении решится положительно и 
порядка пятидесяти сотрудников института 
удовлетворят свое желание стать обладате
лями земельного участка в районе ст. Осель
кн. 

За 1985—1986 годы институтом получено 

56 легковых автомобилей, и жилищно-быто
вая комиссия приложила к этому немало уси
лий. 

По некоторым направлениям пока еще не 
удается реализовать намеченный в начале ра
боты подход. В частности, комиссия не только 
никак не влияет на получение квартир, но даже 
не получает информацию о предполагаемом 
их количестве в будущем. 

В целом жилищно-бытовая комиссия рабо
тает в тесном контакте с администрацией и 
партийной организацией ннститута и находит 
поддержку и понимание с их стороны. В то ж е 
время один из важнейших вопросов — 
организация материальной помощи садовод-
ствам нашего института — до настоящего вре
мени администрацией не решен. В результате 
вновь организованное садоводство «Чаща» 
оказалось в крайне трудном положении и 
только активные действия правления спасли 
садоводство от распада. 

В состав жилищно-бытовой комиссии входят 
всего 3 человека, и, конечно, ей бы не спра
виться с большим объемом запланированных 
работ, еспи бы не актив, привлеченный к ра
боте в жилищно-бытовой комиссии. Особо 
хотелось бы отметить активную работу В. С. 
Кобчикова ( М М Ф ) . О. Е. Ровинца ( Ф М Ф ) и Е. Н. 
Емчицкой (ГТФ). Представляется целесообраз
ным в будущем расширить состав жилищно-
бытовой комиссии до шести человек. 

I В. БАРКОВСКИЙ, 
член жилищно-бытовой комиссии 



ПОЛИТЕХНИК №26 

С ДУМОЙ 
О ЗИМЕ 

О Д Н О Й из важных (и нере
шенных, к сожалению!) задач, 
стоящих перед службой охра
ны труда, является создание 
нормальных температурных ус
ловий во всех помещениях ин
ститута. На протяжении ряда 
последних лет в отдельных кор
пусах (механический, I I I учеб
ный) и помещениях (лаборато
рии гидромашин, пульсаторная 
и другие) температура воздуха 
в отдельные дни зимнего пе
риода составляла менее 10 гра
дусов тепла. Особенно низкие 
температуры наблюдаются в 
учебных аудиториях. Как ре
зультат такого положения ~-
повышенное число простудных 
заболеваний среди сотрудни
ков института в осенне-зимний 
период. 

Сложившееся положение 
объясняется и малой мощ
ностью котельной установки. 
Длительное время эксплуата
ции привело к значительному 
«зарастанию» труб, и поэтому 
увеличение числа батарей не 
дает должного эффекта. Кро
ме того, тепловые сети от
дельных зданий были запроек
тированы для подключения к 
городской сети, и поэтому они 
не дают необходимого теплово
го эффекта при параметрах 
теплоносителя котельной инсти
тута. 

Эти объективные трудности 
должны быть большей частью 
разрешены в предстоящей пя
тилетке. Согласно разработан
ным службами главного инже
нера планам в ближайшее вре
мя следует осуществить сле
дующие мероприятия: 

— подключение хлопинского 
массива к городской тепловой 
сети; капитальный ремонт внут
ренних тепловых сетей в гидро
корпусе и наружных сетей меж
ду корпусами; ремонт сетей в 
главном и механическом кор
пусах; модернизация энергети
ческого хозяйства... 

В сложившихся усповиях по
высить температуру воздуха в 
помещениях можно путем тща
тельной герметизации оконных 
проемов. Эта работа должна 
выполняться на местах собст
венными сипами. В большинстве 
служебных помещений герме
тизация проводится своевре
менно и качественно. Однако и 
здесь службы АХО не всегда 
обеспечивают необходимыми 
материалами. Совершенно не
благополучно обстоит дело с 
герметизацией окон в учебных 
аудиториях. Для успешного 
проведения этой работы необ
ходимо срочное решение сле
дующих вопросов — закрепле
ние аудиторий между факуль
тетами и назначение ответст
венных (учебный отдел); жест
кое закрытие окон на зимний 
период с организацией соот
ветствующей вентиляции (от
дел главного механика). 

Администрации и профбюро 
учебного отдела, службе глав
ного механ'йка и профкому сту
дентов необходимо, в самое 
ближайшее время принять ме
ры к решению данных вопро
сов. Общественные инспекто-
|:>а по охране труда в каждой 
профсоюзной группе должны 
взять под контроль всю работу 
по подготовке зданий к зимне
му периоду. Имеющиеся ре
зервы по улучшению теплово
го режима в помещениях долж
ны быть использованы Нами в 
полной мере. 

В. М О Н А Ш К О В , 
председатель комиссии 

по охране труда 
профкома института 

На дистанции к здоровью и бодрости 

ОСНОВНАЯ задача спортивно-
массовой комиссии — всемерное уве
личение числа сотрудников и пре
подавателей, регулярно занимающих
ся физкультурой и спортом. Ведь 
общеизвестно, что физкультурники 
меньше болеют, и творческая актив
ность их, как правило, выше. 

Наиболее охотно политехники за
нимаются в абонементных группах 
бассейна. Так, в сезоне 1984/85 го
дов среди сотрудников и членов их 
семей было распространено 1740 
абонементов. К сожалению, с конца 
1985 года бассейн начали ремонти
ровать. В связи с этим в сезоне 
1985/86 годов было распространено 
всего 600 абонементов, и дальнейщие 
прогнозы насчет нормальной работы 
бассейна весьма туманны... 

В институте много желающих за
ниматься в группах ритмической гим
настики. В последние два года созда
но 7 таких групп, в которых зани
маются одновременно по 200 — 210 
человек. Занятия проводятся в спор
тивном комплексе ЛПИ,и в арендуе
мых для этого помещениях. 

Для любителей игровых видов 
спорта имеются секции баскетбола, 
волейбола, настольного тенниса, 
бадминтона. Работают в институте 

ТУРПОЕЗДКА 
ЗА РУБЕЖ 

ЗАРУБЕЖНЫЕ поездки — это и познава
тельное путешествие по д р у ж е с к о й нам стра
не, и отдых на в ы с о к о г о р н о м или м о р с к о м 
курорте, и катание на горных лыжах со скло
нов Карпат или Балкан. Путешественники 
своими глазами видят памятники истории и 
культуры, знакомятся с ж и з н ь ю наших сов
ременников и богатством п р и р о д ы . На к у р о р 
ты Болгарии и Румынии м о ж н о поехать всей 
семьей. 

Обычно туристская группа включает 30—40 
человек самых разных профессий. Но наш 
институт имеет возможность отправить свою 
группу в л ю б у ю страну СЭВ по выбранному 
маршруту (во время такой поездки м о ж н о о р 
ганизовать встречу с коллегами), м о ж н о соз
дать группу совместно с ЛГУ или д р у г и м ву
з о м Ленинграда. 

В п р о ф к о м е м о ж н о получить первые све
дения о городах и курортах, которые обычно 
посещают туристы, посмотреть фотографии. 
Если, с к а ж е м , организуется поездка в Бол
гарию — м о ж н о посмотреть фильм о б этой 
стране. Гораздо интереснее ехать в гости, хоть 
немного зная о хозяевах. 

Культорги подразделений института пос
тоянно получают всю и н ф о р м а ц и ю , поэтому 
м о ж н о обращаться со всеми вопросами и 
заявками к ним, это облегчит вам задачу. 
Запись пожеланий на 1987 г о д у ж е ведется, 
хотя только в н о я б р е — д е к а б р е м ы получаем 
первые сведения о предстоящих поездках. 

Из нашего института за год выезжают за 
границу 60—70 человек. Начиная с 1982 года, 
когда ответственной за эту работу стала 
Н. И. М о р о з о в а , мы неизменно занимаем пер
вое место по организации з а р у б е ж н о г о ту
ризма среди организаций, объединенных о б 
к о м о м профсоюза работников просвеще
ния, высшей школы и научных у ч р е ж д е н и й 
города. 

Обычно туристы привозят из поездки мас
су впечатлений и фотографий. Пусть они 
«выплеснут» на коллег свой восторги, орга
низуйте их для этрго. На кафедре эксперимен
тальной физики, например, долгое время дей
ствовал специальный «чайный клуб», совер
шивший «слайдопутешествие» во многие стра
ны мира. Но еще лучше — съездите сами, не 
пожалеете. 

И. ЦЕЛИЩЕ8Д, 
ответственная за работу 

по зарубежному туризму, 
член профкома 

туристский клуб, клуб любителей бе
га, клуб подводного плавания, сек
ция спортивного ориентирования, ко
торыми руководят энтузиасты-об
щественники. 

Однако привлечь всех желающих 
к занятиям в различных секциях до 
сих пор не было возможности из-за 
отсутствия свободных залов в спорт
комплексе ЛПИ. Наш комплекс очень 
плотно загружен учебными занятия
ми со студентами. Но профсоюзный 
комитет сумел убедить ректорат в 
необходимости выделения средств 
для аренды спортивных залов в близ
лежащих школах. 

ФТК, ФМФ, арендуя спортзалы 
уже много лет, активизировали спор
тивно-массовую работу в своих под
разделениях. Пока есть время, к этой 
работе необходимо подключиться 
другим факультетам. 

Многие сотрудники ЛПИ со свои
ми семьями в последние два года 
принимали участие во всесоюзных 
массовых стартах «День бегуна» и 
«День лыжника». В 1986 году победи
телями этих соревнований были 
команды ММФ и ГТФ. Эти соревно
вания проводились в праздничной 
обстановке на стадионе ЛПИ. Побе
дители в командном и личном а̂ че

тах награждались призами и грамо
тами. Наибольшую активность в этих 
соревнованиях проявляет ГТФ, кото
рый проводит большую подготови
тельную работу и умеет привлечь чле
нов семей сотрудников и их детей 
к участию в этих праздниках, В стар
тах «Папа, мама и я — спортивная 
семья» отличились семейные коман
ды: Жуковских (ММФ), Савиных 
(ЭнМФ), Михайловых (ГТФ). 

В прошлом году началась сдача 
сотрудниками ЛПИ новых нормати
вов ГТО. Но большим тормозом 
в выполнении нормативов является 
затянувшийся ремонт бассейна. В 
этом году в сдаче нормативов ГТО 
приняли участие 1500 человек, пол
ностью выполнили нормы — 324. 

В 1984 — 1986 годах у нас в инсти
туте прошли традиционные спарта
киады «Здоровье». Факультетские 
команды сотрудников и преподавате
лей состязались по 12 видам спор
та: плаванию, стрельбе, кроссу, лыж
ным гонкам, волейболу, баскетболу, 
футболу, настольному теннису, шах
матам, бадминтону, слалому и тенни
су. В стартах, проходящих с декаб
ря по июнь, ежегодно участвуют 
около 1400 человек. Победителями 
спартакиад в командном зачете в 
1985 году были: ФМетФ, ФТК и 
ГТФ, а в прошлом — ФТК, ММФ, 
ФЭУП, (Г^ледует отметить й коман
ды ФМФ, которые в 1986 году опере
дили команды других факультетов 
по многим видам спорта. В целом же 
многие факультеты имеют хорошие 
команды, которые из года в год за
нимают высокие места в институте и 
делегируют своих представителей 
в сборные ЛПИ. Так, на ФМетФ — 
хорошая футбольная команда, на 
ФМФ и ЭнМФ — сильные сборные 
по настольному теннису, на ММФ — 
по лыжам, на ГТФ — по бадминто
ну... 

По итогам спартакиады института 
ежегодно формируются сборные 
команды для участия в первенстве 
вузов Ленинграда среди сотрудииков 
и преподавателей. В общекомандном 
зачете в 1985 году и в 1986 году ЛПИ 
занял первое место в 1-й группе ву
зов. Особенно удачно на первенстве 
города выступали команды по волей

болу (мужчины)— I место, по лы
жам — I место, по кроссу — 1 место, 
2-е места — по плаванию, стрельбе, 
бадминтону, футболу. Участвуя в раз
личных соревнованиях, за последние 
два года у нас в институте выполни
ли и подтвердили разрядные норма
тивы 145 человек. 

Большой вклад в высокие резуль
таты своих факультетских команд и 
сборных ЛПИ внесли следующие сот
рудники и преподаватели: А. Лех
мус (ЭлМФ)—волейбол; П. Жилин 
(ММФ) и Ю. Ефимов (ФМетФ) — 
настольный теннис; Б. Гармонщиков 
(кафедра физического воспитания и 
спорта)— лыжи, многоборье ГТО; 
А. Зверева (ФЭУП) — слалом, плава
ние; В. Бытенский ( Н И Ч ) — лыжи, 
кросс; Б, Савин (ЭнМФ)—слалом, 
лыжи; В. Кириленко ( Г Т Ф ) — плава
ние, кросс; А. Далматов (ФТК1 — 
плавание, кросс; И. Мухина 
( Ф М Ф ) — л ы ж и ; Г. Полянская 
(ЭнМФ)— плавание; Н. Воробьев 
( Р Ф Ф ) — плавание, Ю. Эспсрсон 
(ЭлМФ)— кросс. 

Зарекомендовали себя как хоро
шие спортивные организаторы: 
П. Беспалов и С. Шкурякова 
(ФМетФ), Л. Власов и Д. Иванов 
(ФТК), И. Жуковский (ММФ), 
В. Степанов (ФМФ), Ю. Шнитин 
(ФЭУП)... 

Необходимо отметить, что в ЛПИ 
проводится достаточно активная 
спортивно-массовая работа среди 
сотрудников и преподавателей, одна
ко наверняка еще не все возмож
ности привлечения к занятиям физ
культурой и спортом людей у нас 
реализованы. Нынешний состав спор
тивно-массовой комиссии профкома 
считает, что необходимо шире раз
ворачивать оздоровительную и спор
тивную работу непосредственно в 
подразделениях и на факультетах, 
используя для этого возможности 
аренды спортивных залов и спор
тивный комплекс ЛПИ (особенно его 
открытые площадки). 

Е. ДЕНИСОВА, 
И. ДЕЦИК, 

члены С М К 

Приглашает Дом ученых 
д о м УЧЕНЫХ в Лесном свой 

новый сезон открыл традицион
ным праздником, посвященным 
Д|}ю знаний и Дню профсоюз
ных действий за мир. Создан
ный в прошлом сезоне культур
но-спортивный комплекс Кали
нинского района объединил уси
лия различных организаций, что 
позволило и нам включить в 
перспективный план большие на
родные гуляния и праздники, 
приуроченные к знаменатель
ным событиям в жизни нашей 
страны. 

Много мероприятий будет 
посвящено 70-летию Великого 
Октября. У ж е в октябре — нояб
ре пройдут смотры творческих 
коллективов в. рамках I I Все
союзного фестиваля художест
венного творчества, посвящен
ного юбилею революции. 

Ио хороший отдых, как извест
но, должен венчать ударный 
труд. А планы у Политехническо
го очень напряженные. Поэтому, 
продолжая работу по идеологи
ческому обеспечению програм
мы «Интенсификация-90», Д о м 
ученых включил в свою афишу 
цикл лекций для резерва руко
водящего состава «Формула ус
корения». Силами членов Дома 
ученых, объединенных в 20 науч
ных секциях, ежемесячно будут 
проводиться Дни науки на про
мышленных и сельскохозяйст
венных предприятиях. Продол
жат работу факультеты методов 
научно-технического творчества 
и интенсификации производства 
народного университета техно
логии творчества. 

Углубленное изучение мате
риалов Х Х У М съезда организует 
народный университет общест
венно-политических знаний на 
своих трех факультетах — эко
номическом, юридическом н 
международных отношений. 

Различным категориям трудя
щихся и жителей района адре
сованы лекционные циклы 
«Идеология, политика, культу
ра», «Для вас, ветераны». «Бур

жуазной идеологии — бой», 
« С п р а ш и в а й т е — о т в е ч а е м » , 
«Сегодня в мире» и другие. 

В ходе подготовки к X V I I I 
съезду профсоюзов совместно с 
профкомом ЛПИ разработана 
программа обучения профакти
ва « Х Х У И съезд КПСС и проф
союзы», а совместно с общест
вом борьбы за трезвость — 
цикл лекций и встреч «И сло
вом, и примером». 

Составляя план на сезон, сот
рудники Д о м а ученых старались 
учесть не только пожелания об
щественных организаций, но и 
предложения, высказанные на 
конференции членов Дома уче
ных, и данные анкетирования. 

По «подсказке» наших посети
телей родились такие циклы, как 
«Загадки и парадоксы прошло
го и современности», «Памятни
ки архитектуры Петербурга-
Петрограда конца X I X — начала 
XX века». Продолжат работу по
любившиеся слушателям циклы 
«Зарубежный мир — глазами 
ученогр», «Резервы здоровья», 
«Наш сад», «Вам отвечают юрис
ты». 

С различными жанрами лите
ратуры и искусства можно будет 
продолжить знакомство на цик
лах вечеров и концертов «Ли
тература в меняющемся мире», 
«Звучащая литература», «Пре
красных муз содружество бла
гое», «Путешествие в страну 
музыки», «Современные проб
лемы мирового кинематогра
фа». 

В субботние, воскресные и 
праздничные дни коллективы 
кафедр и факультетов смогут 
собраться в Д о м е ученых на ве
чера, посвященные победителям 
соцсоревнования «По труду — 
честь», нв встречи с заслуженны
ми учеными, отдохнуть всей 
семьей на вечерах коллективно
го отдыха или принять участие 
в концертных программах «Наш 
творческий рапорт» в рамках 
Всесоюного фестиваля худо
жественного творчества. 

С учетом конкретных предло
жений составлялись программы 
клуба ветеранов войны «Фронто
вик» и женского клуба «Нюанс», 
клуба трезвости «Кредо» и клуба 
туристов «Азимут». 

Готовы принять новых членов 
любительские объединения и 
коллективы художественной 
самодеятельности: хор, теат
ральный и вокальный коллекти
вы, изостудия, литобъединение 
и ансамбль старинной музыки 
при клубе эсперантистов «Друж
ба». 

Завершается набор на курсы 
английского и финского языков, 
машинного, ручного вязания и 
моделирования одежды. У ж е 
укомплектованы детские кол
лективы: музыкально-хоровая 
студия и курсы английского язы
ка, театр-студия киноактера и 
изостудия. Самых маленьких 
объединила студия всесторонне
го эстетического воспитания. 
Старшеклассники предпочитают 
занятия в юношеских научных 
секциях. 

Целям профориентации слу
жат также выездные дни откры
тых дверей ленинградских вузов 
«Путевка в жизнь» и цикл встреч 
и бесед «Адрес твоей профес
сии». 

Чтобы на высоком уровне реа
лизовать намеченное, неболь
шому коллективу Дома ученых 
нужна помощь самого широкого 
актива и прежде всего — проф
союзных культорганизаторов. 

Первого числа каждого меся
ца в стенах Дома ученых прово
дится обучение культактива инс
титута, где дается полная инфор
мация о запланированных ме
роприятиях, принимаются заяв
ки факультетов и подразделе
ний. 

Приглашаем всех сотрудников 
института, членов их семей на 
лекции, вечера, концерты и за
нятия творческих коллективов. 

А. КОНСТАНТИНОВ, 
директор Дома ученых 

в Лесном 
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